
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 17 DE JULIO DE 1807.

En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Nueva-Yorck 23 de mayo.

Una carta del Cabo-Frances, de 1.º de abril, dice que el comercio se halla con mas trabas en el dia que en el Reynado despótico de Dessalines. Un decreto de Cristóbal fixa á 25 sueldos el precio del café en todo el pais sometido á su autoridad, y dicho género debe comprarse exclusivamente en los almacenes del gobierno. Los cosecheros no pueden vender ni una onza de café á los particulares. Las vacas, cerdos, aceyte, vino, xabon y otros artículos que llevan de los Estados-Unidos á Sto. Domingo, se venden en el dia mas baratos que lo que cuestan en Nueva-Yorck. El pais que manda Perion es mucho mas favorable al comercio que el que gobierna el tirano Cristóbal.

ALEMANIA.

Viena 21 de junio.

El Emperador sale hoy para Gratz, desde donde irá á Praga por Saltzburgo y Lintz. El conde de Ugarte acompaña á S. M. I. En lugar de marchar desde Praga á Baden el Emperador debe ir á las aguas de Toplitz, que le convienen mas segun el parecer de los facultativos.

Aseguran que los húngaros se han convenido en mantener en tiempo de paz un ejército de 50000 hombres, y de 180000 en el de guerra; pero esta noticia necesita confirmacion.

Escriben de Trieste que el 1.º de junio llegó á aquel puerto un convoy escoltado por un buque armado con bandera siciliana, á cuyo bordo iba un correo que desembarcó inmediatamente. Es el primer buque de guerra con bandera siciliana que ha entrado en Trieste hace mas de dos años.

Se han recibido en esta capital muchas cartas de Constantinopla, y de otras ciudades de Turquía, refiriendo la revolucion que acaba de suceder en el serrallo. Aunque todas las noticias convienen en la substancia del suceso, sobre el qual parece que no queda ya duda alguna, en especial despues que el gobierno ha recibido pliegos de nuestro internuncio en Constantinopla Mr. Sturmer; sin embargo, varían notablemente las cir-

cunstances que se cuentan. Expresaremos las que parecen mas verosímiles mientras que se publica en la gazeta ministerial este importante acontecimiento.

Ya no existe el Emperador Selim. El descontento que habia causado en el pueblo la escasez de comestibles, y en los genízaros la disciplina y la táctica militar europea, han proporcionado á sus enemigos la facilidad de formar una conjuracion, que le ha costado el trono y la vida. El 24 de mayo, el mufti, que se habia puesto á la cabeza de los malcontentos, entró con 300 genízaros en el serrallo del gran Señor, le leyó una lista de sus pretendidos delitos, recitó algunos pasages del Coran, que le convencian de indigno del trono en razon de estos mismos delitos, le declaró destronado por la ley de Dios, y le ordenó firmar el acta de abdicacion que le presentaba. Selim, no viendo modo alguno de resistir, firmó el acta, y pidió se le conservase la vida: el mufti le ofreció sus buenos oficios para ello. Inmediatamente se aseguraron de su persona; se cortó la cabeza á 14 de los principales ministros y empleados, entre otros el reis-effendi ó ministro de negocios extranjeros, y se despacharon correos al ejército grande y á los Dardanelos para arrestar y quitar la vida al gran Visir y al capitán Baxá.

El dia siguiente 25 se publicó por toda Constantinopla un bando participando al pueblo el destronamiento de Selim, los delitos de que se le acusaba, y los pasages del Coran que los condenan: al mismo tiempo se exhortaba al pueblo á la tranquilidad, y á que continuase sin inquietarse en sus ocupaciones. El 26 fue proclamado gran Señor Mustafá, hijo de Achmet, y sobrino de Selim, Príncipe de 28 años de edad, quien á otro dia dió orden á su tio y predecesor de que tomase un veneno: Selim obedeció, y murió á pocas horas.

Se cometieron muy pocos desórdenes en Constantinopla durante toda esta revolucion: el comun de los habitantes la presenció con indiferencia, de suerte que no se atribuye esta catástrofe mas que á algunas cabezas de partido todavía desconocidas, y á los genízaros. El nuevo gobierno mandó respetar á todos los extranjeros, prohibiendo, baxo graves penas, cometer la menor violencia contra ellos.

Se asegura que el gran Visir no ha hecho resistencia alguna; y que obedeciendo la orden que se le ha intimado, ha perdido con resignacion la vida. No se sabe aun nada del capitán Baxá.

El gran Visir acababa de conseguir algunas ventajas antes de su fin trágico: habia pasado el Danubio por Ismail y Giurgevo, obligando al general Michelson, que temió ser cortado, á retirarse de la Valaquia hasta Focsani y Rimnic.

El divan nuevo se compone enteramente de sugetos partidarios de los genízaros; se ignora cuál será su sistema respecto de las naciones extranjeras. Sin embargo, muchos creen que no habrá novedad alguna en la política exterior, porque los sediciosos se han ensangrentado contra los afectos á la Rusia.

Hannóver 18 de junio.

Escriben de Breslau que las tropas del 9.º cuerpo del ejército grande

entraron el 16 en Neiss, según se había capitulado. La guarnición, que constaba de 5500 hombres, desfiló delante del Príncipe Gerónimo, y se puso en marcha el mismo día para Francia en calidad de prisionera de guerra.

El regimiento español de caballería de Algarbe marchó esta mañana á los baillages de Langenhagel y de Burgwedel: el de cazadores de Villaviciosa ha entrado aquí despues. El gobernador general Salcette dió ayer un banquete á los oficiales del regimiento de Algarbe. Todo el mundo elogia la bella presencia y la disciplina de las tropas españolas. — La division de estas, acantonada en el Hannóver, consiste en los regimientos de infantería de Guadalaxara, Zamora y Cataluña, y en los de caballería de Algarbe y Villaviciosa.

Francfort 28 de junio.

El gran duque de Baden ha suprimido en sus estados la jurisdiccion eclesiástica de todo obispo extranjero; pero con la restriccion de que los obispos que la exercen actualmente la continuarán exerciendo mientras vivan. Un obispo de los dominios de Baden será gefe eclesiástico de todas las iglesias católicas del gran ducado; le nombrará el gran duque, y lo confirmará el Papa. Se cree que residirá en Friburgo.

Las últimas cartas de Constantinopla no hacen mencion de la pretendida revolucion contra el gran Señor. Es preciso poner aquella noticia entre los cuentos inventados por los ociosos de los cafés de Viena. Parece imposible que una cosa de tanta importancia no se hubiera sabido de oficio antes que por cartas particulares.

El baron Guillermo de Hertling, que estuvo en la corte de Wurtemberg en calidad de enviado del Rey de Baviera, pasa con el mismo destino á Holanda. El propio soberano ha nombrado al consejero Pleffel plenipotenciario cerca del Rey de Saxonia. El coronel Berger lleva el mismo destino á Wurtemberg, y Mr. Orly á Suiza.

Una carta escrita por el Emperador de Rusia al general Gudowitch, gobernador de Astracan, y comandante civil de los gobiernos de Astracan, del Cáucaso y de la Georgia, confirma las ideas que hay del desafecto que profesan á los rusos nuestras provincias fronterizas de la Persia. En la de Dzar hubo algunos alborotos, que apaciguó el general Gudowitch; y el Emperador en su carta le manifiesta la satisfaccion que le ha causado su conducta en estas circunstancias.

Hamburgo 20 de junio.

El 18 del corriente entraron en Flensburgo dos barcos procedentes de Königsberg, cuyos patrones dixeron que al momento de su partida se aseguraba que los franceses no distaban mas que dos leguas y media de aquella ciudad. Todos los efectos preciosos, los archivos, y la mayor parte de los individuos de los tribunales y juntas se encaminaban á Tilsit, sobre el Niemen.

Las cartas de Stralsund dicen que el 4. de este mes tuvo una conferencia el Rey de Suecia con el mariscal Brune cerca de Schlaskow; despues marchó S. M. á Zythén, y desde alli se adelantó hasta los límites de sus estados, para ver las tropas apostadas, y tomar idea de las obras que se han hecho para defender las fronteras. El Rey durmió aquella noche en Greiff-

wald, y el dia siguiente por la mañana fue á Loitz, visitando con cuidado las obras militares. Por la tarde reconoció los puentes del Peene, y despues marchó á Stralsund por Grimm.

El mariscal Brune salió de Stettin el 14 de junio con su estado mayor, y con el general Lacombe-St. Michel.—Se espera que pronto empezarán las hostilidades en la Pomerania.

La madre del general Benigsen ha muerto en Zelle la noche del 8 al 9 del corriente, de edad de 81 años.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 25 de junio.

Por fin ha empezado á salir la expedicion de que tanto se ha hablado. El 19 por la tarde dió la vela la primera division, y antes de anoecer estaban ya fuera de las Dunas todas las corbetas y transportes. La segunda division saldrá hoy ó mañana, y con esto no queda de la legion alemana en los reynos unidos mas que dos ó tres batallones, que no han llegado de Irlanda todavía. Si se hace juicio por el número de transportes alquilados y embargados por el gobierno, no baxan de 30000 hombres los que han de pasar al continente.

Una carta escrita de S. Juan, en la isla de Terranova, con fecha de 31 de mayo, refiere que reyna allí la mayor inquietud de resultas de haber corrido la voz de que ha llegado á aquellos mares una division de 6 baxeles franceses de guerra. Se habian despachado embarcaciones á diferentes parages, y en especial á las Indias occidentales, para que estuviesen sobreaviso los capitanes de buques mercantes, y tomasen sus disposiciones los comandantes de nuestros apostaderos.

Sir John Duckworth está nombrado segundo comandante de nuestra esquadra del canal.

La corbeta *Hasard*, que ha llegado á Malta de Egipto, traia pliegos del general Fraser para el gobernador de aquella isla, pidiendo prontos socorros, señaladamente de víveres. — A la salida del *Hasard* los albaneses no habian acometido á Alexandría; pero no omitian medio alguno para incomodar á las tropas inglesas. La navegacion del Nilo estaba interceptada, de manera que nada podia venir á Alexandría de lo interior del pais: sin embargo, el general Fraser habia recibido las órdenes mas positivas para no abandonar la ciudad hasta el último extremo.

NUEVO PARLAMENTO.

Cámara de los pares 22 de junio. La comision nombrada por S. M. para la abertura del parlamento, compuesta del arzobispo de Cantorbery, del lord canceller, del conde Aylesford y del lord Hawkesbury, ha entrado hoy á las 2 de la tarde en la cámara, y ocupado su puesto: leyóse despues el mensaje de S. M.; y en seguida el lord canceller mandó en nombre del Rey á los miembros de la cámara de los comunes que volviessen al lugar de sus sesiones, y procediesen á la eleccion de orador. Los pares han prestado el juramento acostumbrao; el lord canceller y el duque de Gloucester han sido los primeros que lo han hecho.

Cámara de los comunes 22 de junio. Mr. Carlos Yorko ha propuesto á

la cámara elegir para orador á Mr. Cárlos Abbot, que lo era tambien en el parlamento último. Mr. Bankes y otros muchos miembros han apoyado la propuesta, la qual ha sido aprobada unánimemente.

Quando votó Mr. Calcraft, uno de los vocales, dixo : „El parlamento actual será *un parlamento de indagacion y de pesquisa*, y acaso no ha habido jamas sesion alguna de discusiones tan acaloradas, como lo serán probablemente las que van á principiarse. Es necesario, en las circunstancias en que nos hallamos, que el que presida la cámara sea un sugeto independiente de todos los partidos, y que no se dexé gobernar por alguna influencia capaz de corromperle; y este es el motivo por qué doy mi voto á Mr. Abbot.”

Corren voces de que una embarcacion procedente del Elba ha traído la noticia de que el ejército frances de Polonia, atacado en toda su línea, ha rechazado al de los aliados; y que los franceses, habiendo tomado despues la ofensiva y desbaratado en todas partes á sus enemigos, entraron el dia 10 en Heilsberg, donde habia estado mucho tiempo el quartel general ruso. — Esta noticia nos parece tanto menos verosímil, quanto se añade que los rusos tenian en Heilsberg 8000 hombres bien atrincherados, y que se han visto forzados á abandonar esta posicion formidable.

ITALIA.

Milan 22 de junio.

Se asegura que á petición del ministro de policía del reyno de Nápoles ha sido arrestado el cardenal Ruffo, el qual residia hace algunos meses en Amelia, ciudad del estado eclesiástico cerca del Abruzzo.

El 9 del corriente murió en Mantua el abate María, célebre matemático, á la edad de 78 años.

FRANCIA.

Génova 22 de junio.

Los lugares de Pegli, Sestri, Cornigliano y S. Pedro de Arena han quedado arruinados la noche del 20 de este mes por un pedrisco espantoso, que duró de 7 á 8 minutos. Algunas piedras eran del tamaño de un huevo de paloma. Los jardines y huertas han quedado destruidas enteramente.

Por cartas de Barcelona hemos sabido que el capitan Josef Babastro, miembro de la legion de Honor, comandante de la polacra francesa el *Príncipe Eugenio*, de 14 cañones y 150 hombres de tripulacion, encontró en las aguas de Oran una corbeta inglesa de 14 cañones con 18 pasajeros que llevaba á bordo, y la obligó á rendirse despues de un corto combate, conduciéndola á Tarragona. En nuestra polacra hubo 3 muertos y 6 heridos; los ingleses tuvieron 4 muertos y 9 heridos. Entre los pasajeros que han sido hechos prisioneros se encuentran un coronel y dos capitanes ingleses del regimiento núm. 35, que volvian de Mesina á Inglaterra.

Luxemburgo 27 de junio.

Ayer á las 11 y media de la mañana se voló el almacen de pólvora de esta ciudad, llamado el Felorenkost, de resultas de un rayo que cayó en él. La explosion fue terrible, y destruyó casi todo el arrabal de Grund;

en el de Paffenthal ha ocasionado muchos desastres, y lo mismo en la parte alta de la ciudad, pues apenas ha quedado casa que no haya padecido mas ó menos: el palacio del prefecto y casi todos los edificios públicos han sido maltratados considerablemente. Han perecido 30 personas, y mas de 200 han quedado mutiladas ó heridas gravemente. El comandante de las armas, los oficiales del estado mayor, de ingenieros y de artillería, el comisario de guerra, y varios oficiales han puesto en manos del prefecto una suma de dinero para que la distribuya entre los que mas hayan padecido. Hace pocos años que los habitantes del Grund quedaron arruinados por una inundacion, y este último desastre pone el colmo á su infortunio.

Paris 4 de julio.

El 27 del pasado estaba en Lons-le-Saunier la division de artillería española que va al ejército grande, á tiempo que se recibió la noticia de la victoria de Friedland. El empeño con que los magistrados y todo el vecindario se esmeraban en obsequiar á nuestros fieles aliados, se mezcló con la alegría general que produxeron nuevas tan agradables: la artillería española hizo con este motivo una salva de 45 cañonazos, y despues de pasar el dia en demostraciones de regocijo, se terminó la fiesta con un concierto público.

ESPAÑA.

Madrid 17 de julio.

S. M. se ha servido nombrar á D. Francisco Xavier Martinez Altube para una racion de la parroquial de Magallon, diócesi de Zaragoza, vacante por muerte de D. Josef Vidal: á D. Francisco Xavier Berne para otra de la de Pina, en la misma diócesi, por fallecimiento de D. Gregorio Cortes: á D. Pedro Artajona para otra racion patrimonial de la parroquial de Fuentes de Ebro, en dicha diócesi; y á D. Félix Pintor y Sarri para un beneficio residencial, baxo la invocacion de las Once mil Vírgenes, vacante en la catedral de Solsona por fallecimiento de D. Antonio Bellus.

En el regimiento de reales guardias Valonas se ha servido el REY promover á teniente al alférez D. Matias de Power.

El REY se ha servido conceder subtenencias de bandera en el regimiento de infantería de la Reyna al cadete del fixo de Ceuta D. Ramon Pacheco: en el de Córdoba al cadete del mismo cuerpo D. Josef de Vargas: en el de Búrgos al sargento primero de granaderos D. Francisco de Cárdenas: en el de voluntarios de Estado al cadete del primer batallon de infantería ligera de voluntarios de Aragon D. Evaristo Fernandez de San Miguel: en el regimiento de infantería del Príncipe tenencia al subteniente D. Josef Rodriguez; y en el de Murcia subtenencia de bandera al cadete D. Juan Antonio de la Mata.

Continuacion de vistas del real monasterio de S. Lorenzo del Escorial, 7.^a, 8.^a y 9.^a, que representan una parte del coro desde la entrada conventual, parte del claustro principal inmediato á la iglesia, y la escalera principal mirada desde el descanso ó mesilla del medio. Se hallarán, con las 6 anteriores, en el despacho de la calcografía de S. M., establecida en la imprenta real.

VENTAS JUDICIALES.

Por decreto del señor intendente de esta provincia, de 24 de junio próximo pasado, se ha aprobado el remate celebrado en 10 del mismo de una casa sita en esta corte, entre las calles de S. Juan la nueva y S. Hermenegildo, núm. 4, manzana 506, en 49⁰ rs. á pagar en vales reales, y fue tasada en 42,781 rs., señalando el término de 30 días para la mejora del quasto, que empezaron á correr en el que recayó la aprobacion. Quien quisiere hacerla acuda ante el Sr. D. Leon de Sagasta, teniente corregidor de esta villa, por la escribanía que exerce D. Juan Antonio de Urraza.

El señor marques de Fuerte-Hijar, del consejo Real de S. M., juez protector y privativo del real colegio de Niños desamparados de esta villa, ha mandado sacar nuevamente á pública subasta, por término de 15 días, las casas pertenecientes al mismo colegio; y son: una en la calle de las Fuentes de esta corte, con fachada á la de las Ileras, núm. 6, manz. 390, tasada en 597,526 rs.; y otra en la calle de la Esperancilla, núm. 6, manz. 22, valuada en 30,440 rs. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de ellas acuda á la escribanía de D. Antonio Lopez de Salazar; y se previene que para su remate está señalado el 20 del corriente en la posada de dicho señor juez protector, que la tiene plazuela de Celenque.

A instancia de los herederos é interesados en la testamentaria del Ilmo. Sr. Marques de la Hinojosa, y en virtud de providencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, se ha mandado sacar á pública subasta una dehesa, cuyas posesiones se denominan el Madroño y Peribañez, sita en la real de la Serena, de haber 1832 fanegas y 6 quartillas de tierra, tasada en 1.032,080 rs. 16 mrs. en metálico. Quien quisiere hacer postura, é informarse de sus pormenores, acuda, en el término de 30 días contados desde el 6 del presente, á la escribanía de D. Antonio Lopez de Salazar.

A voluntad de su poseedor, y en virtud de real facultad cometida al Sr. Don Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, se ha mandado sacar á pública subasta, por término de 30 días contados desde el 9 del corriente, el término despoblado de la villa de Cabezuelas, con todos sus aprovechamientos de diezmos, jurisdiccion, propiedades y enseres, situado 12 leguas de esta corte, en la Mancha, de haber 3134 fanegas, un celemin y 15 estadales de pasto y labor, tasado en 987,121 rs. 23 mrs. Quien quisiere hacer postura acuda ante el referido señor, por la escribanía de D. Julian Gonzalez Saez, donde se informará de sus pormenores.

AVISOS.

D. Alexandro de Amírola, vecino de esta corte, remitió el 13 de mayo último, con cubierta á D. Pedro Obando y D. Josef Manuel Gonzalez, de Salamanca, testamentarios de D. Manuel Zahonero, dos acciones, de 240 millones, canceladas en 1.º de enero de este año, núms. 20890 y 20932, con dos recibos de réditos de á 500 rs. cada uno, y otro de 1⁰ rs., correspondientes al año anterior, firmado todo por dicho D. Manuel Zahonero; y no habiendo llegado á su destino, quien supiere de su paradero avisará á los referidos Obando y Gonzalez en Salamanca, ó al expresado Amírola en Madrid.

Quien quisiere hacer obligacion de surtir en el todo ó parte de 9900 fanegas de cebada y 25⁰ arrobas de paja de trigo, que se necesitan para la manutencion del ganado que sirve en las dos limpiezas de pozos de aguas inmundas y calles de Madrid, llamadas de dia y noche, acuda á la secretaría de ayuntamiento, del cargo de D. Antonio Gonzalez Barreyro, á presentar sus proposiciones; y está señalado para su remate el dia 27 del corriente.

Quien supiere el paradero de D. Mariano de Espinosa, natural de Palencia, viudo de Doña María de Sanz y Labin, nombrado heredero de D. Josef Sanz, mercader en Santander, se servirá participarlo á D. Ramon de Ballone, vecino y del comercio de dicha ciudad, ó á D. Juan Lavadi, en la misma.

LIBROS.

Diccionario de medicina y cirugía, ó biblioteca manual médico-quirúrgica, por D. A. B.: obra en donde se recopilan todos los principales conocimientos antiguos y modernos del arte de curar, comprendiendo la anatomía, fisiología, patología, terapéutica, medicina práctica y legal, la cirugía y biografía médica, expuestas todas estas materias en orden alfabético. Para que esta obra consultiva sea útil á profesores y aficionados, contiene los mejores trozos de la Enciclopedia antigua y moderna, y reúne otras noticias y descubrimientos ulteriores de la medicina que se han podido adquirir despues: tomo 5.º Se hallará, con los anteriores, en la librería de Pascual, calle de los Preciados; y en Valencia en la de Mallen, á 24 rs. en rústica y 28 en pasta; pero á los que acudan á comprar este 5.º tomo en los dos meses primeros contados desde esta publicacion, se les dará 4 rs. menos, como se ofreció en el prospecto. — El tomo 6.º se publicará en agosto próximo, y el 7.º y último, que tambien está en prensa, en octubre de este mismo año.

Viage de España, Francia é Italia, por D. Nicolas de la Cruz y Bahamonde, en los años de 1797 á 99, con la descripción de los objetos mas curiosos. El prólogo del primer tomo previene la distribución de la obra. Estan impresos los 4 tomos primeros, y los restantes imprimiéndose. Se hallará en la librería de Sancha, calle del Lobo; en Cádiz en la de Pajáres, y en Algeciras en el puesto del diario.

Curso militar de matemáticas sobre las partes de esta ciencia pertenecientes al arte de la guerra, por D. Pedro Padilla y Arcos, capitán del real cuerpo de Ingenieros del ejército, reimpresso y corregido de orden del Serenísimo Señor Príncipe Generalísimo Almirante para la enseñanza de las academias militares dependientes del expresado cuerpo. El mérito de esta obra es bien conocido, y la censura que mereció al sabio D. Jorge Juan su mejor apología: la brevedad, método y precision con que el autor supo reunir los suficientes principios para que sirvan de guia á los que desean adquirir mayores conocimientos en tan importante ciencia, la hacen en general muy recomendable, y particularmente á los que siguen la carrera de las armas. El tomo 1.º, que contiene la aritmética y geometría, se hallará en la librería de Sancha, calle del Lobo.

Arte poética de Mr. Boileau Despreaux, traducida en verso suelto castellano, y dedicada á la clase de poética del real seminario de Nobles de Madrid por D. Juan Bautista de Arriaza. Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de San Felipe. Hay exemplares en papel vitela.

Modo de preservar de los rayos á las personas, casas y demas edificios, con la resolución del problema: si en una tronada será mas conveniente abrir puertas y ventanas, ó lo contrario: por D. P. Gatell. — El heroismo de la amistad, David y Jonatás, poema en 4 cantos, traducido del frances por D. D. F. C. B.: un tomo en 12.º — Noticia de las aguas minerales de la fuente de Solan de cabras, en la sierra de Cuenca, escrita por D. Juan Pablo Forner: un tomo en 4.º mayor con una lámina. Se hallarán en la librería de Cerro, calle de las Carretas.

GRABADO.

Nuevo retrato del Serenísimo Señor Príncipe de la Paz, Generalísimo Almirante de España é Indias, en forma de medallon, con el uniforme de Almirante. Se hallará en la librería de Escribano, calle de las Carretas, y en la de Orea, frente de S. Luis, á 4 rs. iluminado y 2 en negro. Puede remitirse por el correo.